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Mercato immobiliare, crescita del 6,8%
«Risultati positivima serve cautela»
Rapportodella Fimaa.Alloggi universitari, il 30%diventa bed&breakfast

TRENTO Un m e r cato s a n o , m a
s e r ve c a u t e l a : i l m o m e n t o d i
euforia dovrebbe rientrare nel
c o r s o d e l l ’ a n n o e i l s e t t o r e
tor n a r e s u l i v e l l i n o r m a l i . I n
sintesi, è questo il messaggio
che la Fimaa, l’associazione di
cate g o r i a d e g l i a g e n t i i m m o -
biliari, esprime leggendo i da-
t i s u l l ’ a n d a m e n t o d e l r e a l
e s t a t e n e l p r i m o t r i m e s t r e
2 0 2 2 . E i n u m e r i s e m b r a n o
confermarlo: la mpravendi-co
t a d i i m m o b i l i è a u m e n t a t a
d e l 6 , 8 % r i s p e t t o a l l o s t e s s o
p e r i o d o d e l 2 0 2 1 . S e s i a g -
g i u n g o n o a n c h e l e p e r m u t e ,
le donazioni ai figli e altri atti
n o t a r i l i s u e d i f i c i a d u s o a b i -
t a t i vo , l a p e r cen t u a l e to cca i l
22%.

D u n q u e , I l fe r m e n t o co i n -
volge tutti gli attori del setto-
r e . U n m ov i m e n t o c h e s i i n -
t r e c c i a c o  n u n a l t r o c h e r i -
guarda gli affitti in città: tra il
2020 e il 2021, il 30% di co loro
che fo rnivano alloggi agli stu-
denti universitari ha deciso di

ca combiare strada, di nvertire
g l i a p p a r t a m e n t i i n b e d a n d
b r e a k f a s t o d i d a r l i a i t u r i s t i
per brevi periodi.

N e l l ’ i n ve r n o 2 0 2 2 d u n q u e
soffia ancora il nto positivove
del 2021, un anno cruciale per
la azione del settore immo-re
b i l i a r e do p o i l fer m o d e l l ’a n -
n o p r e c e d e n te. «L a ten d e n z a
nei primi mesi è di un merca-
to p o s i t i vo ch e c r e s c e , a n c h e
dopo un gennaio alla pari con
quello dell’anno scorso — ri-
ve l a i l d i r e t to r e de l l ’ U f f i c i o
p r o v i n c i a l e Ter r i t o r i o , Pa o l o
Borzaga — infatti le mpra-co
vendite immobiliari 2021 han-
no fatto gistrare un +18% ri-re
spetto al 2020 e + 9% rispetto
a l 2 0 1 9 , q u a n d o l ’a t t i v i t à e r a
o r d i n a r i a » . U n o t  t i m i s m o
condiviso anche dal presiden-
te della Fimaa Severino Rigot-
t i : « S o n o d a t i p o s i t i v i c h e
h a n n o r i s c o n t r o n e i n o s t r i
fatturati».

Un d i n a m i s m o q u e s t o ch e
s i r e  r eg i s t r a i n u n g i m e d i

prezzi alti, anche se, me os-co
s e r v a i n p r o  p o s i t o l o s t e s s o
R i g o t t i , « l ’ i n f l a z i o n e e l e ma -
ter i e p r i m e n o n g i u s t i f i c a n o
cer t e ci f r e : q u a l c u n o h a c i u r -
l a to nel manico».

U n u l t e r i o r e sp u n t o a r r i v a
dal calo del 12% delle inserzio-
n i s u i p o r t a l i d e l m o n d o rea l
estate a livello nazionale, du-
rante il mese scorso. «Un dato

che si può leggere in va ri mo-
di: forse è dovuto all’aumento
d e i c o  s t i e d e i t a s s i — c o m -
m e n t a a n c o r a R i g o t t i — m a
p u ò a n c h e e s s e r e c h e l e p e r -
sone scelgano di non ve dere i
loro immobili perché li consi-
derano beni-rifugio. Tuttavia,
lo squilibrio tra alta domanda
e poca of fe rta può creare pro-
blemi in futuro».

I l p e r i c o l o d a e v i t a r e è i l
m e r c a c at o b l o c t o , c o m e e r a
s u c c e s s o n e l 2 0 0 8 : « B i s o g n a
f a r e c a p i r e c h e c e r t i p r e z z i
non saranno mantenuti e nes-
sun mer mantiene la dop-cato
pia cifra in un anno intero —
a m m o n i s c e i l p res i d e n t e d e l
C o l l e g i o n o t a r i l e d i T r e n t o
Orazio Mar ma — il suc-co Po
cesso di questo periodo è do-
v u t o a l l ’e c c e s s o d i l i q u i d i t à
accumulato durante la pande-
mia, quando le persone erano
c o s t r e t t e a me t t e r e da p a r t e
d e n a r o . O r a f a r a n n o f a t i c a a
risparmiare». Durante gli an-
n i d i c h i u s u r a , l a g e n t e si è

CementificiodiSarche,
nuovanuvolanera
Leaccusedelcomitato
L’azienda:«Anomalia»
Ieri ilnuovoepisodio.Sulpostoancheitecnicidell’Appa

TRENTO Come il 21 aprile scor-
so, anche ieri dal mentificioce
d e l l e S a r c h e s i è a l z a t a u n a
n u vo l a n e r a . E a u m e n t a n o l e
p r e o c c u p a z i o n i d e i res i d e n t i ,
d e g l i o p e r a t o r i e c o n o m i c i
d e l l a zo n a , d e g l i a m b i e n t a l i -
sti. Rassicura però Italcemen-
ti, l’azienda che dopo tanti an-
n i d i s t o p h a d e c i s o d i f a r r i -
p a r t i r e gl i a l t i fo r n i p e r p r o -
d u r r e ce m e n t o : « L a l i m i t a t a
fuoriuscita di polvere che si è
ve r i f i c a t a n e l l a m a t t i n a t a d i
g i o d ì p e r u n a d u r a t a d iv e
q u a l c h e d e c i n a d i s e c o n d i ,
cir scritta al perimetro delloco
s t a b i l i m e n t o , è s t a t a c a u s a t a
d a u n ’an o m a l i a p r o n t a m e n te
risolta».

Come la scorsa volta, si trat-
tere bbe ancora di una anoma-
l i a , d o v u t a a l l a r i a c c e n s i o n e
dell’impianto: «La menteriace
— spiega infatti una nota uffi-
c i a l e d e l l ’ a z i e n d a — è im p e -
g n a t a n e l c o  n t e n i m e n t o d i
q u e s t o ti p o d i fe n o m e n i c h e ,
co ren la messa a gime di una
m a c c h i n a com p l e s s a com e i l
for n o d i cot t u r a e gr a z i e a l l a
p r ofes s i o n a l i t à d e l p e r s o n a l e
d i s t a b i l i m e n t o e a i p r e s i d i
a m b i e n t a l i e d i s i c u r e z z a
a d o t t a t i , s a r a n n o c o n t e n u t i
s e c o n d o l e m i g l i o r i tec n i c h e
disponibili».

Ieri si è mossa anche Appa,
l ’ A g e n z i a p r o v i n c i a l e p e r l a
p r o t e z i o n e d e l l ’ A m b i e n t e ,
che si è re cata sul posto per fa-
re le dovute verifiche dopo la
n u vo l a d i f u m o n e r o : « A p p a
— fanno sapere dalla Provin-
cia — sta monitorando nti-co
n u a m e n t e la si t u a z i o n e , s p e -
c i a l m e n t e i n q u e s t a f a s e d i
r i a v v i o d e l l ’ i m p i a n t o » . M a
nulla si sa sulla mposizioneco

di queste «polveri» di cui par-
l a l ’a z i e n d a , e l a r i c h i e s t a d i
m a g g i o r e tr a s p a r e n z a p e r v e -
nuta dai mitati sembra nonco
essere stata accolta.

« C o s a c o n t e n g o n o q u e l l e
p o l v e r i ? » , s i c h i e d e i n f a t t i
M a r c o A l b i n o Fe r r a r i , p o r t a -
voce cod e l m i t a t o «S a l v i a m o
la Va lle dei Laghi». «Aveva mo
c h i e s t o i l d i a l o g o , a v e va m o
chiesto trasparenza per no-co
s c e r e la q u a n t i t à e l a q u a l i t à
d e l l e e m i s s i o n i , m a n e s s u n a
risposta». Il co mitato è preoc-
cupato: «Ma insomma — os-
serva Ferrari — per la seconda
vo l t a c i p a r l a n o d i u n a a n o -
malia, quando nemmeno due
s e t t i m a n e f a c i a ve va n o a s s i -
c u r a t o c h e n o n s a r e b b e p i ù

a v ve n u t o un i n c i d e n t e si m i -
le».

D o p o i l p r i m o ten t a t i v o di
ac nsione, n la nube nerace co
che si era alzata dalla ciminie-
ra e che si era depositata per
o r e s u l l a v a l l e ( l ’ i m m a g i n e
aveva fatto il giro dei social), il
c o m i t a t o h a c e r c a c ot o i l n -
f r o n to , h a o r g a n i z z a to a d d i -
r i t t u r a u n a m a n i f e s t a z i o n e
c h e s i è c o n c l u s a c o n u n i n -

c o n t r o c o n i ve r t i c i d e l c e  -
m e n t i f i c i o : « F i n o a d o r a —
p r e c i s a Fer r a r i — no n a b b i a -
m o m a i a v u t o u n a t t e g g i a -
mento di scontro, siamo sem-
pre stati dialoganti. Però rap-
p r e s e n t i a m o t a n t i c i t t a d i n i ,
o l t r e 1. 5 0 0 f i r m e d i p e r s o n e
preoccupate che vogliono ga-
ranzie sulle emissioni». Il co-
m i t a t o , s u b i t o do p o l ’a n n u n -
c i o d e l l a r i a p e r t u r a d e g l i i m -
pianti, si era mobilitato: «Ab-
b i a m o c h i e s t o u n t a v o l o
permanente di nfronto e unco
p a n n e l l o e s p o s t o a l l ’e s t e r n o
dell’impianto n i dati, curatico
da Appa, sulle emissioni».

Nulla di tutto questo è stato
c o n c e s s o : « O r a s i a m o ve r a -
m e n t e preo c c u p a t i — s p i e g a
i l p o r t a vo c e de l c o  m i t a t o —
perché non c ’è alcuna traspa-
renza, solo rassicurazioni. Ma
anche dopo il primo inciden-
te del 21 aprile ci hanno rassi-
curato, dicendo che si trattava
di un unico episodio, che co-
l o n n e d i f u m o n e r o da l l a c i -
miniera non ne avremmo più
viste». E invece, ieri, la secon-
d a f u m a t a : « C h e b e l l o — af -
f e r m a i r o n i c o F e r r a r i — u n
vero successo per il marketing
p r o v i n c i a l e . “ R e s p i r a , s e i i n
Trentino”, questo è lo slogan,
giusto? Ma la re altà è purtrop-
po un’altra».

Do. Ba.
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Telecamere in 13 incroci cittadini:
chi passa con il rosso sarà sanzionato

S
arà attivato nel co rso dell’estate il nuovo
sistema di telecontrollo che intercetterà
i veicoli che passeranno n ilco rosso in

tredici incroci del capoluogo, facendo
scattare la multa.

Il «Sistema di accertamento delle
infrazioni al semaforo ro sso», una delle
iniziative del progetto europeo C-Roads Itali
2 di cui il Comune di Trento è partner, ve rrà
installato in queste settimane su tredici
semafori sull’asse di via Alto Adige, via
Bolzano, via Brennero e via Ambrosi. «Lo
scopo del sistema — precisa lazzo ThunPa
— è quello di rilevare i ve icoli che passano
con il rosso e di avviare la procedura per la
sanzione». Non solo: il sistema prevede
anche il co ntrollo del rispetto del limite di

velocità in entrambe le
direzioni di marcia in
corrispondenza del
semaforo di Lamar. La na,zo
di fatto, do pochi mesi fa sive
è verificato un investimento
mortale.

«In questo modo si
aumenta la sicurezza di automobilisti e
pedoni» assicura l’amministrazione
comunale. Prima della messa in funzione
delle nuove te lecamere co n autovelox sarà
lanciata una ca mpagna di informazione
attraverso i ca nali tradizionali e social. E
periodicamente saranno diffusi i dati sui
risultati nuti.otte
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La ditta
«Si è
verificata
una
limitata
fuoriuscita
di polvere
durata
pochi
secondi»

I numeri
Le compravendite nel
2021 sono aumentate
del 18% dal 2020 e del
9% rispetto al 2019

I cittadini
«Dopo
il primo
incidente
avevano
assicurato
che non
sarebbe
più
successo»

t r o v a t a c o n m o l t a l i q u i d i t à
c h e h a s c e l to di i n ve s t i r e ne l
m a t t o n e . T u t t a v i a , a c a u s a
d e l l ’ i n f l a z i o n e , c h e d i p a r iva
passo n il rincaro delle ma-co
t e r i e p r i m e e c o n l a m i n o r e
capacità di accumulare dena-
ro, l’aspettativa è che ci siano
meno acquisti. Infine pesano
altre due incognite: il mante-
n i m e n t o de i b o n u s , c o  m e i l
1 1 0 % , d a p a r t e d e l g o ver n o ,
che spingevano alcuni a ope-
r a z i o n i i m m o b i l i a r i , e i l m i -
nore accesso al credito. I tassi
s o n o i n f a t t i p r e v i s t i i n a u -
mento.

Nel frattempo, molti tra co-
loro che scelgono di ristruttu-
rare investono per nvertire ico
l o r o ap p a r t a m e n t i i n b & b o
m e t t e r l i a di s p o s i z i o n e p e r i l
turismo di breve periodo. Do-
po il 2020, anno in cui il 40%
d e g l i s t u d e n t i u n i v e r s i t a r i
fuori sede ha deciso di abban-
d o n a r e l ’a p p a r t a m e n t o c h e
a ve v a n o a f f i t t a t o ( p r i n c i p a l -
m e n t e ne l c a  p o l u o g o t r e n t i -
n o ) d i ve r s i a f f i t t u a r i h a n n o
s c e l to di c a m b i a r e ra m o . N e l
giro di un anno sono nuti ave
mancare quasi un terzo di al-
l o g g i p r i v a t i a d i s p o s i z i o n e
degli studenti.

D. C.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Il vertice

Siccità, abreve
il confronto
Trento-Veneto

S
i è riunto ieri
l’Osservatorio per la
crisi idrica

dell’Autorità di Bacino
delle Alpi Orientali sul
nodo della siccità: la
Regione neto, il FriuliVe
Venezia Giulia e le
Pr ince di Trento eov
Bolzano hanno
nuovamente fatto il punto
insieme alla Prote zione
Civile confermando uno
stato di criticità «media».
E riscontrando, un dato
che parla di re sponsabilità
civica, una riduzione dei
prelievi fra il 30 e il 50%.

Marina Colaizzi,
segretaria generale
dell’Autorità di Bacino, ha
annunciato la nascita
dell’annunciato tavolo di
concertazione sugli invasi
riservato esclusivamente ai
«contendenti»: neto,Ve
Trento e Bolzano. Una
cabina di regia in cui
fissare parametri precisi
per fronteggiare situazioni
di nza idrica che, sicare
teme, possano diventare
sempre più frequenti.
Tanto che, spiegano
all’Autorità di bacino, si
stanno rac gliendo ico
disciplinari di
concessione. L’obiettivo è
ve verificare se e do ci siano
vincoli sugli invasi. Il
tavolo sarà co nvocato a
stretto giro: l’11 maggio. Un
avvio n qualche scintilla.co
Bolzano ha chiesto di poter
convocare anche Te rna ma
il te tontativo è stato blocca
sul nascere ribadendo che
si tratta di un luogo di
discussione per i soli
soggetti istituzionali
interessati. Intanto le
previsioni dei te cnici,
illustrate ieri, danno
qualche speranza: per la
prima metà di maggio si
prevedono precipitazioni
nella media del periodo:
una boccata di ossigeno
che potrà almeno provare
a stemperare gli animi.
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Secondo caso La nuvola nera uscita ieri dal cementificio delle Sarche
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